

Después del viaje

Los comentarios que a algunos colegas sugiere la terminación del viaje regio es probable que no contribuyan a devolver a la mayoría de la prensa el prestigio y la fuerza en la opinión que la insistencia en campañas equivocadas le ha hecho perder.

No es el público tan desmemoriado como parecen creer los que subordinando la consecuencia con las propias ideas a la pasión política del momento, sostienen hoy ideas que están en abierta contradicción con lo que hace poco más de un mes afirmaban.

Al anunciarse en aquella fecha el proyecto de viaje del Rey, reconocíase generalmente la conveniencia de que el joven Soberano se pusiera en contacto con las distintas regiones de la Monarquía, recordándose a este efecto lo que hacen los jefes de Estado de los demás países, y excitando al Gobierno a que expusiera a don Alfonso la conveniencia de imitar esta conducta, con lo cual no sólo el Rey adquiriría el conocimiento personal y directo de las principales comarcas y capitales de España, sino que también se proporcionaba al pueblo la satisfacción del natural deseo de conocer al Soberano.

Pues bien, una vez realizado el viaje, cuyo éxito enteramente satisfactorio ni aun los adversarios del régimen monárquico han puesto en duda; si hemos de juzgar por los comentarios a que antes aludimos, poco falta para convertir en motivo de censura lo que no há mucho se pedía y se aconsejaba como de reconocida conveniencia.

Que en un viaje tan largo y que ha durado mes y medio, hayan podido señalarse algunas deficiencias de carácter secundario, no creemos que pueda justificar un cambio de criterio como el que supone afirmar ahora, que puesto que no se han dado a conocer al Rey mas que los aspectos agradables que pueden percibirse a través de los festejos, el viaje regio será totalmente estéril, habiendo dejado de cumplir su principal finalidad, que era dar a conocer al Soberano las necesidades de las regiones y las deficiencias de la administración en sus relaciones con los intereses del país.

Claro es que para que esto hubiera podido hacerse en la medida que se pretende, ni con doble tiempo del empleado ahora hubiera habido bastante. Cuando anteriormente hemos tratado de la forma más útil en que puede el Rey visitar las provincias, hemos creído, como todo el mundo, que cuando pueda reducirse en proporciones considerables el ceremonial oficial, se habrá dado a estos viajes un carácter práctico y útil que actualmente se echa de menos; pero no se nos ocultaba que en esta primera visita no sería posible hacerlo así, por la especial circunstancia en que se realizaba.

¿Qué no se hubiera dicho si la visita a Barcelona, por ejemplo, en vez de anunciarse y llevarse a cabo con toda solemnidad se hubiera hecho, según algunos decían, de modo imprevisto y por sorpresa? Entonces si que hubieran tenido que oír las censuras de los que ahora se quejan de la escasa utilidad del viaje regio, como si ellos mismos no hubieran cantado antes sus excelencias.

No vemos razón, por lo demás, para que lo que todo el mundo reconoce y proclama en las conversaciones particulares, nos empeñemos en presentarlo de modo distinto cuando llega el momento de decirlo en el periódico, cediendo quizá a la consideración de si el afirmar lo que la opinión general sostiene puede ser favorable al Gobierno.

Partidarios nosotros de que el Rey visite las provincias, y convencidos sinceramente, respecto a Cataluña,

de que ciertas propagandas se han mantenido allí a causa, en parte, del ajetamiento sistemático de la corte; en justa consecuencia con las ideas que siempre hemos mantenido, ahora que termino felizmente el viaje del Rey, celebramos que se haya llevado a cabo, y creemos digno de aplauso que en este sentido se haya manifestado la iniciativa del Gobierno.

La guerra

En Port Arthur

París 16.—El corresponsal de la Agencia Havas en Chetu, con referencia a informaciones de chinos bien enterados, dice que no está interceptada la entrada de Port Arthur.

Los japoneses tienen el propósito de desembarcar nuevas tropas en Teliu-wan, en cuanto limpien el puerto de torpedos instalados por los rusos.

Después emprenderán el ataque a Port Arthur.

Al decir de un oficial japonés, sus compatriotas están dispuestos a sacrificar dos mil hombres en el proyectado ataque.

También el corresponsal de Le Temps en San Petersburgo dice que en aquella capital se considera probable una intención de los japoneses contra Port Arthur.

Los «konguses»

París 17.—Un telegrama de San Petersburgo asegura que todas las informaciones oficiales y particulares que allí se reciben coinciden en señalar el peligro que ofrecen los konguses en la Manchuria.

Estos, enardecidos por los recientes éxitos del Japón y obedeciendo quizá a instigaciones hechas por los japoneses, muestran cada vez más agresivos contra los rusos, hostilizando las avanzadas y causando constantes inquietudes.

En sus ataques a Yantai hicieron 17 prisioneros.

Los rusos, que habían logrado aprisionar a dos oficiales japoneses, tuvieron que dejarlos escapar en uno de los ataques que para librarse hicieron los konguses.

Estos cráneos que reciben dinero de los japoneses para que les sirvan de espías y les den noticias de los movimientos de las tropas rusas.

Rusos en Ping Yang

París 16.—Dicen de Seul que se ha recibido un despacho particular de Ping Yang diciendo que 300 rusos se presentaron de improviso en las cuencas mineras inglesas de Funsan, apoderándose de todo lo que pertenecía a los empleados chinos y japoneses.

Los rusos respetaron, en cambio, todo cuanto era de la pertenencia de los ingleses.

La mayor parte de los japoneses que había allí fueron hechos prisioneros.

Amagando el flanco de los japoneses.

París 16.—Según informaciones de origen ruso, recogidas en Niu Chuang, el general Linievitch ha salido de Vladivostok al frente de un cuerpo de ejército considerable, para dirigirse a Corea.

El cumpleaños del Rey

Los donativos acordados por S. M. el Rey para solemnizar el día de su cumpleaños, son los siguientes:

Obispo de Madrid Alcalá, 500 pesetas; Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, 2,000; Escuelas Dominicales, 1,000; Real Asociación de la Beneficencia Domiciliaria, 10,000; Asociación de Señoras Católicas, 1,000; Conferencia de San Vicente de Paul (hombres), 1,000; Conferencia de San Vicente de Paul (mujeres), 1,000; Asociación del Patronio de María, 250; Asilo de Niñas Huérfanas de San José, 250; Asilo de Niñas del Sagrado Corazón de Jesús, 250; Asilo de las Sacratícas, 125; La Ouna de Jesús, 250; Asilo de Mendicidad de Santa Cristina, 250; Asilo de la Santísima Trinidad, 250; Religiosos del Buen Consejo, 125; Convento de Nuestra Señora del Rosario, 125; Asilo de la Beata Mariana de Jesús, 250; Sociedad Protectora de los Niños, 250; Junta Provincial de la Asociación de Católicos, 1,000; Instituto Quirúrgico de Terapéuticas Operatorias, 1,000; Asilo de Cigarreras, 500; Religiosos de San Camilo, 250; Centro Instructivo y Protector de Ciegos, 500; Asociación Benéfica de Empleados municipales, 250; Instituto Oftálmico, 250; Congregación de Nuestra Señora de Belén y Nuestro Padre San Juan de Dios, 250; Asilo de Huérfanos de la Caridad (vniño San Blas), 250; Religiosas Agustinas Magdalenas del convento del Beato Orozco, 250; Hermanas de la Esperanza, 500; Real Politécnica de Socorro, 250; Oblatas del Santísimo Redentor, 250; Escuelas gratuitas establecidas por los Padres Salesianos, 250; Talleres de Caridad de Santa Rita, 250; Asilo de Huérfanos de Jesús, 125.

Total, 25,000 pesetas.

El espionaje en Francia

París 16.—Le Matin publica una información asegurando que un sujeto llamado Pietro Fragola se presentó al embajador en la oficina del corresponsal de aquel periódico en Londres, denunciando un caso de espionaje, del que presentaba pruebas, que consistían en calcos de planos de las defensas de las costas francesas vendidas a Alemania.

El corresponsal de Le Matin llevó estos documentos al agregado militar de la embajada de Francia en Londres, quien los declaró auténticos y de la mayor importancia.

Los despachos de Londres dan cuenta del gran ruido que sobre este asunto está haciendo la prensa de aquella capital.

Parece que un rico inglés compraba documentos relativos a las fortificaciones francesas con objeto de realizar un negocio, pues los revendía a otra potencia extranjera.

Aquellos periódicos hablan también de un telegrama procedente de Madrid y de otro procedente de Melilla, confirmando que un individuo ha entrado en relaciones con los Gobiernos español e italiano para la venta de documentos secretos.

A consecuencia de estas denuncias han sido presos en Orleans, como acusados de espionaje, Ferguson, inglés alemán, y Blouse, francés, que se titulaba marqués de Meneville. También ha sido detenida una mujer peruana llamada Alvarez, que se decía esposa de Ferguson.

De acuerdo los tres, habían ofrecido en Londres a los opulentos ingleses Harris y Birberk la venta de importantes documentos franceses.

Estos dos ingleses se encuentran actualmente en Francia, y las autoridades les han rogado que permanezcan a disposición de la policía.

El asunto está bastante embrollado; pero se cree que los documentos ofrecidos no tienen valor alguno, y que solamente se trataba de estar a los ríos insulares.

Estos dos ingleses se encuentran actualmente en Francia, y las autoridades les han rogado que permanezcan a disposición de la policía.

El asunto está bastante embrollado; pero se cree que los documentos ofrecidos no tienen valor alguno, y que solamente se trataba de estar a los ríos insulares.

LA HUELGA DE LOS OBREROS DE FERROCARRILES

En la estación.—Tren detenido

Continúa la huelga de ferrocarriles. Aun cuando la actitud de la mayoría de los huelguistas es pacífica, algunos grupos intentaron ayer realizar varias medidas de violencia.

En efecto, el tren llamado *carreta*, de vías y obras, fué detenido, por la tarde, por los obreros frente al punto inmediato a Vallecas, llamado Nueva Numancia.

Instantáneamente se formó un tren militar compuesto de dos coches de primera y uno de tercera, colocando la máquina de espaldas.

Iban en el tren el teniente coronel de la Guardia civil, dos capitanes del mismo cuerpo, el coronel de Seguridad, Sr. Elías, capitán Zabaleta y teniente Salgado, con 20 guardias, y el subje de vigilancia Sr. Zaldivar, con varios agentes.

Al llegar al sitio indicado paró el convoy, echando pie a tierra las fuerzas.

Al divisarlas los obreros hubo un momento de confusión, retirándose precipitadamente.

La policía hizo varios disparos al aire. Fueron detenidos cuatro obreros.

Más tarde se supo que en Vallecas había un grupo de unos 300 obreros dispuesto a detener los trenes. Con este motivo volvió a salir el mismo tren de antes, conduciendo fuerzas.

Este tren regresó al oscurecer a la estación, sin haber encontrado en el camino resistencia alguna.

Huelguistas y trabajadores

Al salir de los talleres, terminado el trabajo, los operarios no adheridos a la huelga, hubo varias manifestaciones hostiles, interviniendo oportunamente la Guardia civil.

En la calle de Argumosa hubo un choque entre un grupo de huelguistas y otro de obreros que habían trabajado.

Uno de éstos hizo un disparo al aire para repeler la agresión de los huelguistas. Otro resultó con varias heridas en la cabeza, a causa de los garrotazos recibidos.

La policía inició una carga en la Puerta de Atocha, disolviendo los grupos y despejando la plaza.

Solidaridad obrera

La comisión nembada por los ferroviarios se reunió anoche para cambiar impresiones sobre la huelga.

La reunión se verificó en pleno campo. Se acordó nombrar comisiones que visiten a todos los Centros obreros, recabando solidaridad.

Estas comisiones cumplieron anoche mismo su cometido.

En los Centros obreros a que acudieron se les manifestó que simpatizaban con su actitud y que inmediatamente se reunirán a las Juntas directivas de las distintas Sociedades para enterarse de lo que ocurre y tomar acuerdos.

También se ha dicho que los obreros de la Compañía del Norte harán causa común con sus compañeros del Mediodía si la huelga perdura.

Una hoja

Anoche se repartió una hoja concebida en los siguientes términos:

«Ferroviarios todos: En estos momentos críticos de lucha, lucha grande y hermosa que sostenemos con una Empresa intrínseca y egoísta, pues egoísta es todo ser que no escucha nuestros razonamientos equitativos, os invitamos a que nos prestéis vuestro generoso apoyo, para que con él podamos levantar, cual nuevo Lázaro, a nuestros queridos compañeros de Villanueva de Minas.

«A vosotros, compañeros de los diferentes servicios de las líneas, a vosotros os recordamos que hay miles de víctimas que esperan de todos una acción digna de hombres honrados, con lo cual os tendrán siempre en lugar preferente de su corazón.»

La Locomotora

Esta Sociedad consta de las siguientes secciones en el interior:

Carpinteros de coches, talleres de sierra, guarnecido, carpinteros de vagones, pintores, vidrieros y corrajes, vía y obras, grúas, almacenes generales, depósitos de máquinas, calderería, fundición, tornos, montaje, fraguas, básculas, puentes, recorrido, removido, movimiento, economato y la varia.

En el exterior tiene secciones en Jerez, Sevilla, Tarragona (dos, una del Norte y otra del Mediodía), Córdoba, Sigüenza, Chicilla, Alcaete, Puertollano, Santander, Port Bou, Aranjuez, Barcelona, Guadalajara, Alicante, Zaragoza y Málaga.

De extenderse, pues, la huelga, adquiriría suma gravedad.

Obreros que trabajaron ayer

El gobernador civil manifestó anoche que de los 1.200 operarios que hay en la estación del Mediodía, entraron por la tarde al trabajo 692.

Los detenidos

Los obreros detenidos durante todo el día de ayer por suponerseles autores de coacciones, son:

Nemesio Suárez, Francisco Bellu, Antonio González, José Pesquera, Manuel Curto,

Emilio Rodríguez Magadón, Silvestre Hernández, Diego Sanz López, Pedro Pines Santa María, Ramón Bercal e Ignacio de la Roja.

Después de prestar declaración quedaron en la Casa de Canónigos a disposición del juzgado del distrito del Hospital.

Intransigencia de los obreros

El *Imparcial* publica las siguientes manifestaciones del Sr. Gasset, que dan bastante claridad respecto al origen de esta huelga:

«Aun cuando la comisión de obreros que me visitó últimamente, hizo visible su disgusto porque yo no fuera un verdadero árbitro (según estimaban haber concertado con el señor conde de San Luis), sino un representante de sus aspiraciones que tratara con la Compañía, es un hecho indiscutible que al término de la entrevista se mostraron conformes con la solución, ofreciendo por modo terminante reanudar los trabajos en las minas mientras por mi parte se practicaban las gestiones propias del honorario cargo recibido. Cuanto a la duración de las negociaciones, dije contestando al requerimiento de los obreros, que esperaba no se demorasen más allá de una semana.

Me ha sorprendido, por tanto, que los temperamentos de lucha se hayan impuesto.

El mismo día en que partieron los comisionados para las minas, me dirigí a los señores Bauer y Dato, hallando en principio favorable acogida para dos de las que yo reputaba como más esenciales y justas demandas formuladas por los mineros.

Para determinar la reducción en las horas de la jornada de trabajo, díjome el señor Bauer que era indispensable la presencia en Madrid del ingeniero director de las minas. Expuse entonces que estimaba de alta conveniencia fuera llamado por telégrafo, a fin de concluir muy pronto las diferencias que entre los trabajadores y la empresa se habían suscitado. Hoy he sabido que en cumplimiento de las órdenes recibidas ha llegado a esta corte el ingeniero.

De haber continuado las primitivas corrientes de armonía, acaso hoy mismo hubiera podido ultimarse un acuerdo que yo creía ventajoso para la causa de los obreros que ahora me habían ellos confiado y que yo he estimado siempre como propia al intervenir en conflictos de esta naturaleza.

Lo único que deploro, al considerar cómo cesan los parlamentarios, como la bandera blanca se esconde y la lucha se enciende, es no poder prestar mi pobre concurso a una obra de paz y a una solución de notorio beneficio para los que trabajan, solución que no era aventurada deducir de las palabras pronunciadas por los representantes de la Compañía.»

DE BARCELONA

Varias noticias

Barcelona 16.—El detenido Juan Puch Albareda, complicado con un hermano suyo en la falsificación de la firma y sello para una estufa de géneros vendidos a bajo precio, fugose de la Audiencia, a donde había sido conducido.

La fuga la ocultaba la policía. Se ha sabido hoy.

El microscopio se inaugurará la tómbola del Asilo Naval en el Palacio de Bellas Artes, organizada por las señoras.

Se han recibido 300 abanicos, con autógrafos y dibujos, y 1,000 regalados por las corporaciones particulares.

El vapor correo *Bellver* entró en el puerto a las cinco y media de la mañana, con bastante arrancada, embistiendo al vapor inglés *Córdoba* por el costado de babor, destruyéndole dos planchas del costado, un bote y causándole ligeros desperfectos.

La escuadra inglesa en Palma

Más barcos.—Entierro de un marino.—Ofrecimiento.—Las maniobras.

Palma 16.—Han entrado cuatro buques ingleses más, formando con los que había un total de ochenta.

Hoy se ha verificado el entierro del marino V. Benkins, de veintitrés años de edad y perteneciente a la dotación del acorazado inglés *Aboukir*, que ha muerto de un ataque al corazón.

La ceremonia, que fué solemnísimamente presidida por el comandante del *Aboukir*, y asistieron a ella el cónsul inglés, la marinería del acorazado, la banda de música y un piquete del regimiento de infantería de Baleares.

El cadáver recibió sepultura en el cementerio protestante.

Para mañana, por ser el cumpleaños del Rey D. Alfonso, el almirante de la escuadra inglesa ha ofrecido una banda de música, formada por cien individuos, para tocar en el paseo del Borne.

El alcalde ha aceptado el ofrecimiento.

Los buques ingleses se empavesarán y serán iluminados por la noche.

Son considerables las partidas de víveres que durante estos días se han embarcado en la escuadra inglesa.

Todo ha sido pagado a buenos precios. Mañana comenzará sus maniobras la división de Beresford.

DE SEVILLA

Los Juegos florales

Sevilla 16.—Se hacen en el Ateneo grandes preparativos para los Juegos florales, que se celebrarán el próximo día 13.

El mantenedor, según es ya sabido, es don Melquíades Álvarez, que llegará a ésta el miércoles.

La reina de la fiesta será la bella y distinguida señorita Juana Gamero Cívico.

El autor de la poesía premiada con la flor natural es D. Francisco de Paula Uresia, notario eclesiástico de Jaén.

Los republicanos preparan agasajos y fiestas en honor de D. Melquíades Álvarez, y están organizando un mitin.

Congreso obrero

Se ha celebrado hoy la primera sesión del Congreso obrero de la Federación regional de las Sociedades de resistencia.

Ha presidido el compañero Castellote.

Los temas puestos a debate son: Primero: «Objeto y tácticas de las Sociedades de resistencia para llegar a la meta de sus aspiraciones.» Segundo: «Medios más adecuados que deben emplear para prepararse en absoluto de la política.» Tercero: «Forma de realizar la Federación internacional de los obreros.» Cuarto: «Abolición del trabajo a destajo en el gremio de zapateros,» tema propuesto por la Asociación de zapateros de Córdoba.

Puestos a discusión los temas, se acordó establecer las federaciones regionales y locales que trabajen por la emancipación obrera y fomentar la publicación de periódicos que defiendan la solidaridad de la clase obrera.

A propuesta del presidente se acordó también, como medio de emancipación, apelar a las huelgas generales.

Examinados los demás temas, acordó que las Sociedades de resistencia queden completamente ajenas de la política; emprender una activa propaganda para establecer las Federaciones internacionales y la abolición del trabajo a destajo en el gremio de zapateros.

Se acordó dirigir un Manifiesto a las distintas Federaciones de otros países, proponiendo la celebración de un Congreso internacional para constituirlo.

El Congreso ha recibido muchas adhesiones. Celebrará mañana la segunda sesión.

Peregrinación a Roma

Ha salido la peregrinación a Roma. La preside el Arzobispo y la forman 232 peregrinos.

DE BILBAO

Rivalidades de pescadores.—Choque en el mar.

Bilbao 16.—La cofradía de pescadores de Santoña acordó días pasados oponerse a que la pesca hecha por las flotillas vascoas quedara fuera comprada por las casas fabricantes de conservas de Santoña, y gestionar la expulsión de aquellas aguas de dichas flotillas.

El sábado, una lancha de la matrícula de Bermeo fué a Santoña llevando 20 arrobas de anchoas.

Como nadie quiso comprar el pescado, hizo rumbo a Castro Urdiales, donde durante la noche fueron los pescadores objeto de una agresión por parte de los marines castreños.

Esta mañana, unas 14 lanchas y vaporitos de pesca vascos llegaron a Santoña, donde fueron mal recibidos, negándose a facilitarles víveres y cerrando las fuentes para que no pudieran proveerse de agua.

Cuando los pescadores vascoas se hacían a la mar, salió de Santoña una flotilla de 14 vaporitos, de los que cinco se destacaron para perseguir a los vascos.

Estos, que no tenían armas para defenderse, diéronse a la fuga.

Alcanzado el vaporito vasco *Margarita* por dos de Santoña, comenzaron a dispararle tiros y pedradas.

Como el *Margarita* carecía de elementos para repeler la agresión, consiguió alejarse forzando la máquina.

Cuando el resto de los vaporitos vascos acudieron en su auxilio, los de Santoña regresaron al puerto a toda máquina.

La flotilla vascoasada hizo rumbo a Bilbao para presentarse al comandante de Marina, denunciando el hecho.

Instruyese sumaria. Hay algunos heridos. En el hospital fué curado Robustiano Albarriga, de Bermeo, que recibió una perdigonada detrás de la oreja.

También está herido de perdigonada Dionisio Tellechea, en la ingle y en el brazo derecho. Parece que otros heridos, más leves, no han querido desembarcar.

Los panaderos.—Más huelgas

Bilbao 16.—La huelga de panaderos sigue igual.

Los obreros caballistas de las minas de la Compañía de Luchana Mining se han declarado en huelga a consecuencia de haber sido despedido el compañero secretario de la Sociedad de resistencia de caballistas.

Como no había quien acarreara el mineral, fué preciso suspender los trabajos, quedando parados 300 obreros.

D. Carlos y el Papa

Según telegrama de Roma que publica anoche *El Correo Español*, D. Carlos de Borbón, acompañado de su esposa, doña María Berta, llegaron a la ciudad capital el día 14, siendo inmediatamente recibidos en larga audiencia por Su Santidad el Papa.

El día 15 oyeron misa, dicha por el Papa, quien recibió de nuevo a los duques de Madrid.

Estos habrán regresado ayer a Venecia.

MÉDICOS TITULARES

Mañana, a las cinco de la tarde, tendrá lugar la Asamblea de delegados provinciales de la Asociación de médicos titulares de España; la presidirá el señor Canalejas y se celebrará en el salón de sesiones del Colegio de Médicos de esta provincia. Mayor, 1. En la sesión se acordará la forma en que dicha Asociación de médicos titulares ha de recabar de los poderes públicos la organización definitiva del cuerpo y servicios benéficos-sanitarios de la nación.

En nombre de los delegados de todas las provincias de España, han tenido la atención de visitarnos los Sres. D. Manuel Yario, delegado de la provincia de Alcaete; D. Emilio Pérez, de la de Santander; D. Joaquín de Riva, de la de Tarragona; D. Fermín López de Molina, de la de Palencia; D. Juan Llorrens, de la de Lérida; D. Juan José Monzón, de la de Teruel, y D. José Fernández Sánchez, de la de Madrid.

La Exposición de Bellas Artes

Siendo preciso dedicar un día a la limpieza y arreglo del local, la Exposición de Bellas Artes no se abrirá al público hasta mañana 18, de nuevo de la mañana a seis de la tarde, cuyas horas regirán en lo sucesivo.

El acuerdo franco-español

Londres 17.—Cámara de los Comunes.—El Sr. Percy, contestando a una pregunta, manifiesta que el acuerdo franco-español, previsto en el artículo 8.º del convenio anglo francés, no es todavía un hecho; pero prosiguen activamente las gestiones para que lo sea.—*Fabra.*

Tribunales

VERNO ASESINO

Esta tarde ha comenzado en la sección 3.ª la vista ante el Jurado de la causa seguida contra Román Sánchez García Bonavente, a quien se acusa de haber asesinado a su suegro Juan Bautista García Sánchez.

El hecho ocurrió el 25 de Abril último en el pueblo de Villacamez.

Entre Bautista y Román mediaban cuestiones de intereses.

La mañana del día citado, llegó Román Sánchez a la tierra donde su suegro se hallaba escondiendo, y disparó contra el su escopeta, cargada de perdigonos, causándole heridas que le ocasionaron la muerte a los pocos momentos.

El fiscal y el acusador califican el delito de asesinato calificado por la alevosía, estimando ambos la agravante de parentesco, y el acusador, que también concurren las de premeditación y despojado.

El defensor sostiene que el procesado obró en legítima defensa.

Las acusaciones piden para Román Sánchez la pena de muerte.

La vista

Ha dado principio a la una de esta tarde. En representación del ministerio fiscal asiste a ella el abogado fiscal Sr. Moreno, y en la de la mujer del muerto el letrado señor Díaz Valero.

El procesado es defendido por el Sr. Muñoz Rivero.

Declara el procesado

Román Sánchez García Bonavente refiere que el día de antes salió en compañía de su hijo Félix, niño de trece años, a recorrer unas tierras de su propiedad.

A instancia del niño llevó la escopeta para tirar a las codornices.

Al salir le preguntó su mujer a dónde iban y él se lo contó para evitar que avisase a su padre y tuviera un mal encuentro.

En el camino, y cerca de una higuera que trabajaba su suegro, encontraron una caballería muerta y corriendo sobre ella varios buitres.

El niño le pidió que tirase a uno, y cuando preparaba la escopeta para hacerlo, salió Bautista de la heredad donde estaba bajando y se le echó encima, amenazándole con una pistola, a tiempo que decía: —A ver quién disfruta esto; si tú ó mi hijo!

Yo—dice el procesado—traté de desarmarlo, y para ello le di un golpe en el hombro con la escopeta, y entonces, ó al retirarla, porque no puedo darme cuenta de lo que ocurrió, salió el tiro ó mi suegro, quien dejó caer la pistola, se llevó la mano al pecho y se fue.

El fiscal, Sr. Moreno, le somete a un interrogatorio habilísimo para hacerlo confesar que el hecho ocurrió en determinado sitio.

Segue diciendo el procesado que después de herir a su suegro se fue a su casa, ignorando si le había matado ó no.

Refiere luego que el padre del testigo presencial del suceso, Anastasio García, le debía dinero desde hacía muchos años, y que una hora después de ocurrir el hecho se le presentó en su casa pidiéndole diez duros y la devolución de los recibos que de él tenía, diciéndole que si no los daba, declararía su hijo la verdad, y si no le satisficiera.

El no accedió a esta pretensión.

Dice luego que sus suegros estaban siempre apurados de dinero y pidiéndose.

Entre mi mujer y ellos me esqueaban la casa.

En mujer después de ser procesado, en tablo demanda de divorcio, y ha obtenido del juzgado el señalamiento de 36 duros mensuales por alimentos que el procesado la paga.

Testigos

Anastasio García: Hallábase arando en una tierra inmediata a la en que trabajaba Bautista García el día de antes.

Vió llegar al procesado en ocasión en que Bautista se hallaba inclinado escondiendo, y que aquel disparó su escopeta é hirió al viejo. Esto, al recibir el tiro, dió media vuelta y cayó al suelo.

No vió que Román se acercase al cadáver de su suegro y le metiese un objeto en los bolsillos, ni que arrojase a su lado una pistola.

Este testigo ha incurrido en varias contradicciones, de que el fiscal y el Sr. Muñoz Rivero procuran sacar partido.

Este letrado realiza titánicos esfuerzos para que el testigo diga en qué dirección iba arando cuando ocurrió el hecho.

Anastasio niega que su padre pidiera dinero al procesado para que él declarase en su favor.

—Atravesado—contesta el testigo.

—Y cómo se ara atravesado?

—Pues... atravesado.

Y de ahí no sale.

Declara la familia

Félix Sánchez, hijo del procesado, es el testigo que comparece a continuación.

Es un niño de trece años, de aspecto simpático y mucha vivacidad. Al declarar se le ve que pone cuidado en no decir nada que pueda perjudicar a su padre, y relata los hechos en la misma forma que éste.

El fiscal consigne envolverle, pero interviene con su habilidad de siempre el señor Muñoz Rivero y todo se aclara y queda en su lugar.

Maria Bonavente, mujer del muerto, se presenta muy acongojada, y tras alguna vacilación renuncia a declarar.

Lo mismo hace Gregoria García, mujer del procesado, añadiendo que procede así «por no perjudicar a su marido».

El Sr. Muñoz Rivero protesta de que eso es una declaración y dice que una vez que ha empezado a declarar debe seguir. La Sala no accede.

Peritos

Han comparecido de todas clases: médicos, calígrafos y armadores.

Lo más importante de la declaración de los primeros fue la afirmación de que el disparo fue hecho a un metro ó dos de distancia, encontrándose el agresor frente al muerto y en un plano superior.

Los armadores reconocen la pistola de dos cañones del interesado, y dicen que por carecer de disparador no podía llevarse cargada en el bolsillo, siendo necesario cargarla en el momento de hacer uso de ella.

Los calígrafos reconocen con reservas un documento en el que Román amenaza a su suegro.

Más testigos

Después desfilan una serie de testigos, que no dicen nada de particular.

Uno de ellos, Pedro Sánchez, afirma que el procesado se comprometió a firmar un documento obligándose a dar a su mujer mejor vida que hasta entonces.

Pío Hernández dice que el procesado es demente.

—¿Justo sabe lo que es ser demente?—le pregunta Muñoz Rivero.

—Yo no, señor, (Risas)

Al llegar aquí, pide el Sr. Muñoz Rivero que se suspenda el juicio hasta mañana, á lo que la Sala no accede.

—Señor presidente—dice Rivero—me en-

cuanto muy cansado, porque no es lo mismo intervenir activamente en la prueba que estar cómodamente sentado viendo lo que pasa, y no puedo seguir.

—Pues descanse el letrado cinco minutos—replica el presidente, y se suspende la sesión.

Reanudada ésta, prestan declaraciones sin importancia tres testigos, que no emplean en ello más de cuatro minutos, y se suspende el juicio hasta mañana.

Para este viaje...

Otro caso

Es curioso el de una pobre mujer que compareció en la sección 4.ª a responder de un delito de atentado.

Esta infeliz padeció accesos de locura cuando se halla en estado de embarazo, y bajo la influencia de uno de ellos, la noche del 12 de Agosto último, lanzóse á la calle con la misma ropa con que vino al mundo, y á este quiero, á este también, descalabró á botellazos á una cuanta transeuntes, y al sereno que acudió á recogerla al orden, le rompió de un sólo y formidable botellazo la cabeza y el farol.

El primer abogado que defendió á esta mujer se conformó con la pena que le pedía el fiscal; pero encargado de la defensa el señor Aguilera (D. Manuel), la llevó con tanto acierto, que hoy ha sido reconocida en favor de la procesada la extimada de locura, acordando que la infeliz quede bajo la custodia de su familia.

Un bromazo

En la sección 2.ª comparecieron dos vecinos de Brunete que, sin previo aviso, acometieron á Ricardo Barca y lo varearon de lo lindo.

—Fué una broma, señor,—decían hoy para disculparse.

Pero al fiscal le pareció muy pesada y pidió que se les condenase á dos meses y un día de arresto.

El Sr. Lozano y Lejo solicitó la absolución con mucha habilidad y elocuencia.

Bachiller Corenalo

(Por telégrafo)

Un asesinato por 75 céntimos

Valladolid 16 (4 40 tarde).

Comienza la vista pública de la importante causa criminal instruida con motivo del asesinato del alcaide de caballería Temprano.

Sos varios los procesados y la vista está señalada para ocho días. Hay citados 91 testigos y seis peritos.

Son los defensores los Sres. Romero, Vázquez Ida, Alcalde, Calles, Lagunilla y Alonso; acusará el fiscal Sr. Vázquez Coronadas, que pide cuatro penas de muerte.

Componen el tribunal de derecho el presidente de la Audiencia, Sr. Zeredano, y los magistrados Sres. Celis y Bessón.

El fiscal relata los hechos en la forma siguiente:

El 8 de Noviembre de 1902 se encontraban en el ventorro de Moyano, el muerto y los procesados, jugando á la brisca unos y viendo jugar otros.

Por 75 céntimos disputaron Leonardo García y Temprano, tomando parte en la disputa Moyano, Acedo y Rey. El Temprano cayó herido de dos sabazos; sus adversarios le romataron con piedras, sables, palos y ladrillos, arrojando después su cadáver á una zanja inmediata y poniéndole encima tubos de hierro.

Califica el fiscal el delito de asesinato con agravantes, de que son autores los procesados García, Acedo, Moyano y Rey, y enconjurados los restantes Morales, Meneses, Rico, Benita Blanco y Catalina Aranz.

Continuará dando cuenta diariamente del juicio.—El correspondiente.

El proyecto sobre alcoholes

En la Cámara de Comercio, y convocada por la comisión permanente se reunió ayer la Asamblea que ha de estudiar el proyecto de ley sobre alcoholes.

Presidía el Sr. Rogena, y después de haberse hecho por el secretario, Sr. Garzón, algunas indicaciones respecto al asunto á que obedecía la reunión, procedióse á elegir la Mesa definitiva, que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Pablo Ruiz de Valaseco.—Vicepresidentes: D. Constantino Rodríguez y D. José Francos Rodríguez.—Secretarios: D. Lucas Garzón y D. Narciso Moreno.

La Mesa se reunirá hoy para tomar algunos acuerdos y solicitar luego una entrevista con el ministro de Hacienda.

NOTICIAS

Comités democráticos

Ha quedado constituido el comité liberal democrático de Doña Mencia (Córdoba), en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: Excmos. señores D. Eugenio Montero Ríos, marqués de la Vega de Armijo, D. José Canalejas y Méndez, D. José López Domínguez y marqués de Oebra.

Presidente efectivo: D. José Vargas Moreno.

Vicepresidente: D. Rafael Contreras Vargas.

Vocales: D. Pedro L. Jiménez y Jiménez, D. José Jiménez Cubero, D. José Vargas Saavedra, D. Eduardo Jiménez Cubero, don Francisco López Páez.

Secretario: D. Juan Gil de Roldán.

Representante del partido en la capital: D. Manuel Villalba y Burgos.

Idem en la cabeza de partido: D. Juan Güeto Roldán.

También ha quedado constituido el de Iznájar.

Presidentes honorarios: Excmos. señores D. Eugenio Montero Ríos, marqués de la Vega de Armijo, D. José Canalejas y Méndez, D. José López Domínguez y marqués de Oebra.

Presidente efectivo: D. Diego Cruz Cabrera.

Vicepresidente: D. José Deigado Barell y D. Mariano del Castillo Rosales.

Vocales: D. Juan Granados Garrido, don Andrés del Castillo, D. Miguel Quintana Guzmán, D. Lorenzo Cruz Cabrera, D. Antonio Gintana González, D. Cristóbal Campillo Ortega, D. Manuel Cañizares, D. Cristóbal Lechado Porras, D. Antonio Caballero Escamilla, D. Francisco García Tirado, don Juan Osuna Rosales, D. Joaquín O'guz Mazuelo, D. Eladio Caballero del Castillo, don Antonio Horcas Rey, D. Francisco Guzmán Cañas, D. Francisco Horgaz Campillos, don Antonio Borrogo López y D. Francisco Caballero Gutiérrez.

Secretario: D. Rafael Gutiérrez Garrido.

Vicesecretario: D. Eloy del Castillo y Lanzas.

Representante del partido en la capital: D. Manuel Villalba y Burgos.

Suicidios

Un individuo, llamado Fermín Plaza, se suicidó ayer en su domicilio, calle de Soñana, 3, principal, disparándose dos tiros en la cabeza.

Una grave enfermedad que padecía fué lo que le indujo á quitarse la vida.

—En la calle de O'Donnell, se suicidó ayer un sujeto, disparándose un tiro en la cabeza.

El infeliz quedó muerto en el acto.

Robo

En la calle de León, núm. 8, piso cuarto, se cometió ayer un robo consistente en ropas, por valor de 250 pesetas.

Los ladrones se desconocen.

Riña

En la calle de Santa Lucía, un panadero llamado Vicente Cordero Valcárcel, hirió á un compañero suyo, llamado Manuel López Río, produciéndole contusiones en la cabeza.

El lesionado fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, y después pasó al hospital de la Princesa.

El agresor fué detenido.

Guardia robada

Mannel Torrejano, guardia de Seguridad número 978, denunció ayer en la delegación del distrito del Congreso, que de su domicilio, calle de las Huertas, núm. 63, portaría, le habían robado un reloj despertador y varias prendas.

Ignoraba quién fuera el autor del delito.

Academia de Jurisprudencia

Anoche se verificó en la Academia de Jurisprudencia la elección de presidente de la misma, siendo reelegido el Sr. Canalejas por unanimidad.

EDICION DE LA NOCHE

CONSEJO EN PALACIO

El celebrado hoy bajo la presidencia del Rey, ha sido algo más largo que de ordinario, pues ha durado dos horas, desde las diez á las doce.

Gran parte del tiempo fué invertido por el Sr. Maura en su discurso resumen de los sucesos políticos más importantes, tanto en el orden interior como en el internacional, y como va más de un mes sin que el Monarca presida ningún Consejo, era natural que esta exposición de hechos durase algún tiempo.

Trató de las frecuentes reuniones que viene celebrando el Gobierno para afinar el examen y aprobación de los presupuestos de la marina del convenio con Francia sobre la cuestión de Marruecos; de la reciente huelga de los asociados de La Locomotora Invenible, que presenta caracteres de mayor gravedad, y de la guerra ruso japonesa.

Después se pusieron á la firma del Rey varios decretos:

De la Presidencia

Reorganización del Consejo de Estado, haciéndose los siguientes nombramientos: Presidente, señor marqués de Aguilera de Campoo.

Consejeros permanentes: Sres. Ugarte, Bugarial, duque de Veragua y Aguilera.

Consejeros que con los permanentes han de formar el pleno: Sres. Montero Ríos, Moré, Grouard, Silvela, López Domínguez, marqués de la Vega de Armijo, Beránger y Echeagaray.

Secretario del Consejo de Estado, D. José Esperanza y Sola, que en la actualidad desempeña dicho cargo.

También se ha hecho con este motivo una extensa combinación del personal de dicho sitio cuerpo consultivo, la cual no publicamos por respetarse á todos los actuales empleados y limitarse á algunos ascensos y cambios de denominación emanados de la ley.

De Marina

Disponiendo que pase á la reserva el vicealmirante D. José Navarro Fernández.

Ascendiendo á maquinista mayor de primera el de segunda D. José Leque Mista lobos, y á ingeniero inspector de segunda á D. Nemesio Vicente.

LAS REFORMAS JUDICIALES

Continúan las anunciadas reformas judiciales siendo objeto de comentarios, que no tienen otro fundamento que las hipótesis, más ó menos caprichosas, que se adoptan, según conviene al criterio que se desea hacer prevalecer. Sólo así se explica la publicación de juicios como los que anoche emite un estimado colega en un artículo titulado *La reacción jurídica*.

Como ya dijimos desde estas columnas, no consta que el proyecto de la ley orgánica del poder judicial, y demás reformas en la administración de justicia que se están elaborando en la comisión de Códigos, no son conocidas sino de muy contadas personas, hasta el punto de que las desconoce el propio señor ministro de Gracia y Justicia; pues él anteproyecto publicado parcialmente por algunos de nuestros colegas, ha sufrido tan substanciales modificaciones, que quedará completamente variada su redacción.

En el artículo de que nos ocupamos se habla del proyecto de ley orgánica en forma tal, que cualquiera que lo lea creerá que el referido proyecto no tiene otra finalidad que la de rebajar y depurar á la magistratura y á la abogacía.

No creemos pueda conducir á nada útil hablar en la forma en que lo hace el autor del escrito, de una cuestión de tanta transcendencia para la sociedad española, pues con ello da lugar, aunque nosotros no lo creamos, á que se suspunga que solamente la pasión ó la defensa de intereses particulares guían á su autor.

Todo el mundo puede juzgar y apreciar como tenga por conveniente unas reformas que tienen tanta importancia para el país; pero no parecerá exigencia excesiva pedir que para juzgarlas se espere á que sean conocidas.

LA GUERRA

El ataque de los Kunguses

San Petersburgo 17.—Oriental.

El general Sakaroff con el ataque de los Kunguses el día 14 en Sohantruda, á 12 kilómetros Oeste de Liao Yang. Los Kunguses dejaron 20 muertos y gran cantidad de fusiles y municiones.

Los rusos tuvieron dos muertos y tres heridos.

Neutralidad de China

Londres 17.—Se ha comunicado oficialmente que el Celeste Imperio ha informado á los gobiernos extranjeros infundados los rumores de que fueran á cesar en su neutralidad ante el conflicto ruso japonés. La mantendrá y muy rigurosa, suceda lo que suceda.—Fabra.

Muerte por alcoholismo

En la Casa de Socorro de la Inclusa, donde fué conducido, falleció ayer mañana de un ataque de alcoholismo, Leopoldo Masini Manzana, que habitaba en la calle del Mesón de Paredes, núm. 33.

Visita regia

Berlín 16.—El rey de Inglaterra ha anunciado que visitará al Emperador Guillermo durante las fiestas de Kiel.

Propaganda republicana

En la expresión de esta noche ha salido para Sevilla el diputado republicano don Melquiades Alvarez, quien será mantenedor en los Juegos Florales que pasado mañana se celebrarán en la capital de Andalucía.

Después hará un viaje de propaganda política por aquella región.

El tifus

Durante el día de ayer ingresaron en el hospital de epidemias del Cerro del Pimiento cinco atacados de tifus.

En el mismo establecimiento fallecieron también ayer dos tifosos.

Congreso Agrícola

El diputado á Cortes, Sr. Alegret, visitó ayer al ministro de Agricultura, invitándole á que asista al Congreso Agrícola Catalán Balear que se celebrará en Vendrell los días 22 y 23 del actual.

Marqués de la Vega de Armijo, Moré, Canalejas, López Domínguez, Silvela, Uzáiz, Salvador (D. Amos), Rodríguez, Auñón, duque de Baxto, Pidal, Canalejas, Navarro Bertrán, marqués de las Cuevas de Socorro, conde de Garay, Bejarano, Grouard, Orfila, Pina, conde de San Simón, Hernández Prieta, Comba, marqués de Cabrillana, P. Nuñez, Castro Casaleja, Ugarte, conde de Barnar, marqués de la Pezuela, Bethen court, conde de Tejada de Valdosa, barón del Siero Lirio, María Sánchez, Novallas, Cárdenas, Hernández Fajrón, Cortezo, marqués de la Hornida, conde de Peña Ramiro, Palou, Commolerán, Avilés, conde de Boiascoán, Suárez Inclán, Cardenal Sancho, López Muñoz, Brestón, Gil Lozano, Aguilera, Arias Miranda, Villapadierna, marqués de Teverga, Danvila, Dato, Santa María de Paredes, conde de Ramiranes, Viesoa, Almirante Beránger.

Sánchez Auído, Díaz Morry Obispo, donionario de la Habana, Prado y Palacios, Arribas, vizconde de Val de Erro, Orovio, Martitegui, Gazmán, Franco, Eliza, Fuentes, Jácome, Spottorno, Cabelles, barón de la Torre, Díez Macoua, marqués de Elgueroa, O'ruño, Romero Robledo, Torres (D. José Luis), Orovio (D. Emilio), Huelfa (D. Fernando), marqués de Amposta, marqués de Lema, conde de San Luis, Bas, marqués de Ibarra, Arroyo A. d. m., Ruano (D. Francisco), marqués de Molinas.

Generales Blanco, Obando, Churrucá, Primo de Rivera, Monet, González Téran, Warleta, Lascorda, Orozco, Serrano Bedoya, Alameda, La Riva.

La recepción, que terminó por la del personal subalterno de la Real Casa, duró hasta las cuatro y media.

A poco de terminarse y cuando aún había gran número de personas en la plaza de la Armería y dentro de las galerías del Principe, salió el Rey, acompañado de los señores conde de San Román y Ripollés, siendo ovaconadísimo. El Rey vestía traje de americana oscura y sombrero hongo.

Durante la recepción, la banda de Alabarderos interpretó las obras siguientes:

Cleopatra, overtura, Manóelini.

Rossini, divertissement, Bernicard.

Minúetto en la, de la undécima sinfonía, Haydn.

Angelina, valse, Roig.

El banquete

El que se verificará esta noche será de 85 cubiertos, pues aunque era mayor número el de invitados, ha habido excusas por ausencias y enfermedades.

Se verificará en el comedor grande, preciosa y artísticamente adornado con plantas y tapices, y á él asistirán las personalidades de costumbre.

Se servirá el siguiente

DINER DE S. M.

17 May 1904

Consomme Rachel

Potage Camilla

Hors d'oeuvres

Ormesquis á la Polonoise

Poisson

Petit Saumon á la Dieppoise

Relèves

Monsse de Volaille au Suprême

Aiguillettes de Boeuf braisés Renaissance

Entrées

Jambon de Westphalie au Madère

Pain de Foie gras en Bellevue

Punch

Frambagnane au Pommery

Légume

Asperges d'Aranjuez sauce Hollandaise

Roti

Châpons de la Bresse á la brocho

Salade Mignonne

Gâteau Cardinal

Bombe Lavallière

Vins

Jerez 1847

Château Margaux

Château d'Igneux

Bourgogne Romanée

Rhin Johannesberger

Champagne

Pajareto

La banda del cuerpo de Alabarderos ejec

El mitin

Comienza la reunión a las cuatro y media, siendo presidida por el compañero...

El compañero Casildo recomienda a las mujeres que vayan esta tarde a la estación...

El compañero Alvaro Aboy insiste en las manifestaciones anteriores, y dice que a pesar de la presión que ha ejercido la Compañía...

El delegado le llama al orden cuando intenta nombrar a varios empleados diciendo que son ladrones.

Recomienda a las mujeres que no enseñen a sus hijos a perseguirse, sino que tratan de hacerlos hombres y de ilustrarlos.

El compañero Rolán dice que toda huelga, y mucho más las de estos oficios, debe meditarla antes de ser planteada.

El compañero Osorio dice que en unión de varios obreros ha visitado esta tarde al director de la Compañía para expresar las peticiones definitivas de los ferroviarios.

El director nos contestó que no se había acordado nada hasta ahora, y que la actitud que han adoptado los ferroviarios era la menos apropiada para conseguir nada.

El compañero Osorio dice que en unión de varios obreros ha visitado esta tarde al director de la Compañía para expresar las peticiones definitivas de los ferroviarios.

El compañero Rolán dice que toda huelga, y mucho más las de estos oficios, debe meditarla antes de ser planteada.

El compañero Osorio dice que en unión de varios obreros ha visitado esta tarde al director de la Compañía para expresar las peticiones definitivas de los ferroviarios.

Otro obrero de los que formaban esta comisión añade a las anteriores noticias que el director se ha anunciado que la Compañía no podía acceder a ninguna de las peticiones...

Hace el resumen de los discursos el presidente y dice que ante la contestación dada por el director a la Asamblea, toca decidir: Varias voces: Que siga la huelga.

El presidente: ¿Acuerda la Asamblea continuar la huelga? —Sí, sí, contestan unánimemente. Que siga.

El presidente: Entonces nombraremos una comisión para que visite al gobernador y le exponga lo ocurrido.

Comunica después que han sido puestos en libertad los obreros detenidos ayer, siendo acogida la noticia con grandes aplausos.

Muchos de los concurrentes piden que se presente Sánchez y hablé, contestándole el presidente que no puede hacerlo por continuar sin detenido.

Con esto se dió por terminado el mitin pasando la comisión nombrada a visitar al gobernador.

Nota saliente del mitin ha sido también la concurrencia extraordinaria de mujeres y la intranquilidad demostrada por éstas, las cuales impidieron con sus protestas toda proposición de carácter conciliador.

El ministro de Agricultura saldrá mañana para Vendrell, con objeto de presidir la inauguración del Congreso agrícola que se ha de celebrar uno de estos días en aquella importante población catalana.

Tan pronto como regrese a Madrid saldrá para Córdoba, donde asistirá al reparto de premios de un concurso agrícola.

Dice La Epoca: «Al lado de S. M., y por orden suya, ha habido quien recoja en un diario de viaje cantitas notas se han ofrecido a su observación, y esas páginas del voluminoso diario serán Memorandum en que pueda D. Alfonso orientar su juicio para el cumplimiento de aquellos deberes que por la Constitución le incumben.»

En el mitin celebrado esta tarde por los obreros ferroviarios en el teatro Barbieri, han predominado los temperamentos de resistencia, acordándose persistir en la huelga.

Las mujeres son las que se muestran más belicosas. Parece, por ciertas manifestaciones que se oyen a los huelguistas, que éstos esperan la adhesión de sus compañeros

Balance del día

Ha negado el presidente del Consejo de una manera terminante cuanto algún periódico le ha atribuido respecto a cifras del presupuesto próximo y cómo se ha de saldar el actual, pues con nadie ha hablado de semejante asunto.

Como siga por alguien creyéndose que las dilaciones para reunir las Cortes obedecen a la marcha de las negociaciones con Francia para la cuestión de Marruecos, ha vuelto a repetir el jefe del Gobierno que esto dependía exclusivamente de lo que se avanzara en el examen de los presupuestos, y que para seguir su estudio mañana por la tarde se reunirían de nuevo los ministros en Consejo.

En el Consejo celebrado hoy en Palacio se han firmado los nombramientos de consejeros de Estado que por separado publicamos.

La huelga de los obreros de los talleres del ferrocarril del Mediodía se ha agravado, habiendo sido menor el número de los que han entrado al trabajo en el día de hoy.

La cuestión social empeora, pues en cuatro o cinco provincias se han declarado huelgas que, aunque por el momento no tienen gran importancia, podrían adquirirla en lo sucesivo, y se hacen gestiones para que los ferroviarios de Córdoba, Sevilla y Mérida secunden la actitud de los de Madrid.

Ocupándose en general de todas estas huelgas, decía hoy el Sr. Maura que «parece descubrirse a través de ellas una mano no muy bien enguataada, pues se le ven fácilmente los anillos.»

El ministro de Agricultura saldrá mañana para Vendrell, con objeto de presidir la inauguración del Congreso agrícola que se ha de celebrar uno de estos días en aquella importante población catalana.

Tan pronto como regrese a Madrid saldrá para Córdoba, donde asistirá al reparto de premios de un concurso agrícola.

Dice La Epoca: «Al lado de S. M., y por orden suya, ha habido quien recoja en un diario de viaje cantitas notas se han ofrecido a su observación, y esas páginas del voluminoso diario serán Memorandum en que pueda D. Alfonso orientar su juicio para el cumplimiento de aquellos deberes que por la Constitución le incumben.»

En el mitin celebrado esta tarde por los obreros ferroviarios en el teatro Barbieri, han predominado los temperamentos de resistencia, acordándose persistir en la huelga.

Las mujeres son las que se muestran más belicosas. Parece, por ciertas manifestaciones que se oyen a los huelguistas, que éstos esperan la adhesión de sus compañeros

de Madrid de la línea del Norte y de los de algunas estaciones de Andalucía.

La recepción celebrada en Palacio con motivo del cumpleaños del Rey, ha estado en extremo concurrida y brillante.

Esta noche, a las nueve, habrá banquete oficial, que será de 80 cubiertos.

VERDADEROS DIAMANTES INALTERABLES AL CARBONO

IMITACIÓN SUPERIOR E INALTERABLE DE LOS DIAMANTES, PERLAS Y PIEDRAS FINAS. GRAN SURTIDO EN NOVEDADES 2, NICOLAS MARIA RIVERO, 2

BOLSA

NOTICIA OFICIAL DEL 17 DE MAYO DE 1904 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 16, Día 17, Diferencia. Lists various financial instruments like 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizable, etc.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 75'45 dinero.—Barcelona, fin de mes, 75'50.—Paris, 4 por 100 exterior, 82'65.—Renta francesa, 80'70.

Bolsa de Barcelona Barcelona 17 (1835). Interior, 75'45.—5 0/0 Amortizable, 85'25.—Nortes, 49'00.—Alicantes, 78'15.—Orense, 25'01.—Colonial, 138'75.—Mercantil, 84'82.—Arns.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 20° sobre 0. A las doce de la tarde, 28° sobre 0. A las cuatro, 26° sobre 0. La máxima fué de 30° sobre 0. La mínima de 15° sobre 0. El barómetro marca 715.—Buen tiempo.

CHARADA

Es un cuatro, dos tres currid; la un cinco seiza Gaspar; y el otro segunda prima fué a una todo a consultar. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

Solución a la charada anterior A MAR TE LA DA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Venancio, Teodoro y Erico, mártires, y San Félix de Cantalicio.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Hermanitas de los Pobres (calle de Almagro), donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón que predicará un padre de la compañía de Jesús.

En la iglesia de San Andrés de los Flamencos sigue la novena a Nuestra Señora de la Asistencia, predicando por la tarde el señor Nievas.

En la iglesia de San Andrés de los Flamencos sigue la novena a Nuestra Señora de la Asistencia, predicando por la tarde el señor Nievas.

En la iglesia de San Andrés de los Flamencos sigue la novena a Nuestra Señora de la Asistencia, predicando por la tarde el señor Nievas.

En la iglesia de San Andrés de los Flamencos sigue la novena a Nuestra Señora de la Asistencia, predicando por la tarde el señor Nievas.

vió de silla, y aunque hecho una esponja, me dormí profundamente.

Cuando desperté creí continuar un sueño; veía sobre mi cabeza un cielo brillante, frente de mí un mar azulado, y a la distancia de cuatro o cinco leguas una isla harto conocida de mi corazón: Oéas, que encerraba mi único pensamiento y en donde me esperaban Fatinitza y la felicidad.

Levantéme al punto alegre y buscando un sendero para llegar a la orilla; me acerqué al borde de la plataforma y descubrí a doscientos pies debajo de mí al caballo hecho añicos, al cual empezaban las aguas de los torrentes a arrastrar hacia el mar. Retrocedí horrorizado; el camino del que se desvió el malhadado corcel, pasaba treinta ó cuarenta pies encima de mi cabeza; pero se podía subir a él merced a la yedra y a los arbustos que cubrían los peñascos. Al instante puse manos a la obra, y después de un cuarto de hora de escalamiento, durante el cual poco faltó para que me rompiera mil veces el pescuezo, pude salvar el espacio que me separaba del sendero. Entonces ya estaba en salvo, pues aquel camino conducía al mar.

Proseguí mi ruta corriendo hasta algunas chozas de pescadores que en la playa se elevaban, y encontré a mis guías que, a pesar de verme perdido, fueron a esperarme en la orilla, noticiosos de que aquel paraje era el fin de mi viaje. Su número se había reducido notablemente, pues el dragomán se descastró y no sabían su paradero; otro, queriendo atravesar un torrente a nado, había sido arrastrado por las aguas, y era muy probable que se hubiese ahogado.

Difés una nueva recompensa y pedí una barca tripulada con los mejores remeros posibles. Mi huésped quería de

todos modos que participase con su familia del desayuno, pero yo insistí en que botaran al punto el buque al mar, por manera que a los cinco minutos ya me hallaba a su bordo.

Una pieza de oro que a más de la retribución convenida regalé a mis cuatro remeros, hizo que el esquife hendiera las aguas con extraordinaria rapidez.

Desde el punto en que nos hallábamos, Oeas había desaparecido de nuestra vista, porque el islote de Helena, que desde la plataforma en donde pasé la noche se parecía a un peñasco, la ocultaba entonces enteramente; mas apenas hubimos doblado su punta meridional, la descubrimos de nuevo claramente. En breve pude distinguir los permenores que a causa de la distancia no me fuera dado ver al principio; el pueblo, que cual una línea ceñía el puerto; y semejante a un punto, aquella casa de Constantino, reproducida con tanta frecuencia en mis sueños, que a medida que nos íbamos acercando se dibujaba en medio de su bosque de olivos, blanca como la nieve y con sus celosías de amarillenta caña.

A poco rato reconocí la ventana desde donde Fatinitza nos saludara a nuestra llegada y a nuestra partida; adelantéme a la proa y sacando mi pañuelo, lo ondeé en el aire cual ondeara ella el suyo; pero sin duda estaría Fatinitza lejos de su ventana, porque sus celosías permanecieron cerradas, sin que la menor señal respondiera a mi saludo.

No me aparté por esto de la proa, si bien empezó a inquietarme aquella soledad que se notaba en todo el edificio. Nadie subía ni bajaba el sendero que a ella conducía; nadie pasaba junto a sus muros; hubiérase dicho que era un vasto sepulcro.

Experimentaba mi corazón una con-

vando un carnero, pan y vino. Al punto empezaron unos a degollar los animales; otros encendieron dos inmensas hogueras, cortando los demás ramas de laurel, destinadas para asadores; de manera que a los cinco minutos giraba nuestro improvisado festín sobre las llamas, despidiendo un oloroso aroma.

Los montañeses que nos ayudaron en aquellos preparativos, miraban con avidez la cena homérica que nos suministraron ellos mismos, por lo cual les invité a tomar parte en ella; aceptaron gustosos y sin gastar cumplidos, y yo mandé distribuir a mi escolta y a los convidados algunos odres de vino para que pasaran el rato alegremente hasta tanto que pudiesen hincar sus aguzados dientes en los sabrosos manjares.

El cordial produjo tal efecto, que nuestros auxiliares, no sé si para pasar el tiempo ó para darme las gracias, principiaron una danza, en la cual mis albaneses no pudieron menos de tomar parte, a pesar de lo fatigados que estaban.

Enlazados unos a otros por las manos, formaron un ancho círculo en torno de las dos hogueras, girando rápidamente, agachándose de vez en cuando y volviéndose a levantar para empezar la rueda aún con más rapidez que antes. Entre tanto, algunos de ellos entonaron con voz sonora un himno cuyo coro repetían todos a la vez.

Era el famoso himno guerrero de Riga. Aquellos cantos y danzas que cesaron luego de dispuesta la cena, dieron lugar a un banquete, cuya excelencia todos a equal más encomiamos, merced a las buenas disposiciones de nuestro estómago, concluido el cual nos levantamos para buscar un paraje en donde cada uno pudiese descansar a su sabor.

Proseguimos al día siguiente nuestro camino, costeando el pie del Parnaso. Indicáronme mis albaneses el sitio en donde se levantara la bandada de águilas en presencia de lord Byron, cuyo presagio le pareciera de buen agüero para su fama de poeta. Llegamos por la noche a Castri, sin haberme detenido a visitar la famosa fuente cuyas aguas dan el don de profecía.

En este pueblo me despedí de mis albaneses, pues hasta allí llegaba el poder de Ali Bajá, no presentando, por lo demás, ningún peligro el resto del camino. Al separarme de ellos, quise que aceptaran un rico presente, pero todos rehusaron, y el jefe de la escolta, tomando la palabra en nombre de sus compañeros, me dijo:

—Nosotros queremos que nos améis y no que paguéis nuestra protección. Estrechéle contra mi corazón y apreté la mano a los demás.

Tomé en seguida otra nueva escolta de seis hombres y un dragomán, y siguiendo el pie del Parnaso hicimos en el mismo día unas veintitrés leguas. Viajábamos con asombrosa rapidez, y, sin embargo, a medida que íbamos acercándonos al fin, en vez de dilatarse el corazón, un sentimiento de inaudita tristeza me oprimía.

Al tercer día de nuestra partida de Castri, dormimos en Lefsiná, la antigua Eleusis: aquella era nuestra última parada antes de llegar al mar Egeo.

Salimos al amanecer y arribamos al medio día en Atenas, en donde nos detuvimos dos horas, durante las cuales, preocupado por la sola idea de ver a Fatinitza, no salí de mi cuarto. A medida que se estrechaba el espacio que nos separaba, mis recuerdos y mi amor se identificaron tanto en mi corazón, que nada parecía digno de interés ni de cur-

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Alingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Pneuix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguiería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplastificación y otros usos y grandes piezas hasta 30 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Litería para fábricas de conservas.

Envasos de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

PATENTE DE INVENCION TURNER BROTHERS

Núm. 22.574

MÁQUINAS ABRADORAS DE SOMBREROS

Se vende ó cede en explotación.

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, n.º 15, 2.º d.ª Madrid

TURBINAS AMÉRICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzas

Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana.

Importantes garantías que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiara á que se nos pruebe lo contrario.

Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sin merceda sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretimiento, sin desgaste.

Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.

Se sirven los pedidos con gran rapidez.

Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:

Sloan et C.ª, 17, Rue du Louvre, París

PATENTE DE INVENCION SAMUEL BERAN

Núm. 24.111

MÁQUINA CARDADORA

Se vende ó cede en explotación.

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid

CURACION SEGURA

Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma.

Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con Fe, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite hoy ejercer la Caridad de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Fectoral Santa María que combate con éxito dichas dolencias.

De venta en las droguerías y farmacias.

PATENTE DE INVENCION MESSINGER & POPPER

Núm. 27.484

APARATO SECADOR DE LOS RESIDUOS INDUSTRIALES, TALES COMO LOS TROZOS DE REMOLACHA, LA VINAZA, LA PULPA, LA MELAZA, LOS ABONOS QUÍMICOS, etc., etc.

Se vende ó cede en explotación.

Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, núm. 15, 2.º dcha.

AGUAS DE VERIN

MANANTIAL "SOUSAS"

(Orense)

No tiene similares en España y son las más Alkalinas litmicas del mundo. Contienen en un litro de agua 0'031 gramos de Bicarbonato de litina. Sirven para las Vias urinarias, Cálculos del riñón, Hígado y Vejiga. Cólicos nefrítico y hepático. Son EXCELENTES como AGUAS DE MESA, puras ó mezcladas con vino. Dirigirse á la Sociedad Española de Drogueria General, en Vigo. Depósito en Madrid, JACOMETREZO, 40, principal.—Teléfono 886.—Venta farmacias. Botella de litro, UNA PESETA

(Orense)

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MEJICO

El día 16 de MAYO saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orense, el vapor:

ALFONSO XII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba ó isla de Santo Domingo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

El día 26 de MAYO saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba ó isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de MAYO saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

MANUEL CALVO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.—Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, Güanta y Ocumán, con trasbordo en Curacao.

LINEA DE FILIPINAS

El día 21 de MAYO saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ALICANTE

directamente para Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de MAYO saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

REINA MARÍA CRISTINA

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor

H. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Sta. Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de MAYO saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Jarabe de Rábano Yodado

de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

REGALIZ PECTORAL L. B.

á base de alquitran

La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo en la faja que rodea la caja.

Fábrica en Bayona: L. Le Bon

Theophile Roederer Reims & Comp.ª

CRISTAL CHAMPAGNE

GLADIATEUR CABALLO

ÚNICA MEDALLA DE 1.ª CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS DE 1887

MEDALLA DE ORO, EXPOSICIÓN DEL HAVRE Y MELBOURNE

Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.

Casa fundada en 1864

De venta en los principales Restaurants de Madrid y provincias

Agente general: León F. Aubey

25, Rue Bergère, París

PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD

con ioduro de hierro inalterable

CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrófula, etc.

Exljase el producto verdadero con la firma Blancard y las señas: 40, Rue Bonaparte, París

Precio: Pildoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

WILSON, SONS & CO. LTD.

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Madera, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.

Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apartada y sin escogor y de carbón de cok de buena calidad.

VINO NOURRY

A LA VEZ

DEPURATIVO Y FORTIFICANTE

Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho.

Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao

Olm y Gomar, París, y en todas las farmacias

Viñas franco-americanas

Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingertadas sobre los mejores injertos de aquellos reconocidos.

Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.

Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris.

También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingertar, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de injertos: raja, escarivana ó inglesa.

Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.

Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quai Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos ácidos sulfúricos anhidro y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, celodión y demás productos químicos.

Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Gaturribay (Vizcaya); en el Calvo y Avilés (Asturias); en Bonanza y Trataria.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao; Villanueva, 11, Apartado 68, Madrid; Uria, 40, Oviedo.

SIN BOMBO. Grandfonos, placas incensables á 8 ptas. FONOGRAFOS, cilindros originales, desde seis reales. «La Primitiva Fonográfica», Precios, 58, Madrid.

PROFESOR

Se ofrece para dar lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, á domicilio y en su casa.—Honorarios módicos.

Argensola, núm. 2, 4.ª

DE INTERÉS para las mujeres

PILDORAS VEGETALES AZUCARADAS

del Doctor C. C. Bristol

Limpian el cutis.—Dan brillo á la mirada.—Suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más rápidamente que ningún otro remedio.—La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos solo ocultan el mal; las Pildoras de Bristol hacen desaparecer la causa.—Probad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán.—No hay nada mejor para dar actividad al hígado si no funciona bien y para liberar de bilis el sistema.

En todas las farmacias

CAPSULAS DE QUININA DE Pellieter

En todas las farmacias

A los exportadores

DE FRUTOS.—The fruit distributing Company Ltd. (Sociedad para la distribución de frutos).—Importante casa establecida para la venta de frutos en comisión. 9, Jame Street, Covent Garden.—Sucursales: 35, Crispin St., London.—21, Victoria St., Liverpool.—20, Bess Place, S., Liverpool.—104, Fth St. Manchester.—72, Market, Wigan.

Santal Midy

Inofensivo, suprime el cópaba, la cubeba y las inyecciones. Cura los fujos en 48 horas

Cada capsula lleva el nombre Midy.—De venta en las buenas farmacias.

INMUNIMENTO GENEAU. 40 años

de éxito.—No más fuego.—No más peladuras. Solo TOPICO resolviendo el fuego sin dolor ni caudal de pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esparavanes, sobrehuesos, torceduras, etc. Revulsivo y resolutorio inmejorable en las glándulas y males de garganta.—De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agencia de Anuncios

CENTRO DE PUBLICIDAD DE RICARDO STORR

CALLE DE LA REINA, 43, 2.ª dcha MADRID

riosidad; así, pues, quizá sea yo el único viajero que haya permanecido en Atenas sin visitarla.

A cosa de las cinco de la tarde llegamos á una cordillera de montañas que, atravesando la Atica desde el Norte al Mediodía, toma nacimiento en Maratón y va á perderse por medio de una insensable y escabrosa cuesta á la extremidad del cabo de Sunium.

Antes de entrar en la garganta que se abría delante de nosotros, paráronse mis guías, y después de haberse reunido en consejo, manifestaron que, presagando el cielo una tempestad próxima y terrible, estuvieron muy imprudentes en aconsejarme que nos internáramos á tal hora en las montañas.

En consecuencia, me propusieron hacer alto en un pueblcito que vislumbramos en lontananza. Fácil es de presumir que rechazaría en cuanto me fuese posible una proposición que convenía tan mal á mis intereses. Rogué, supliqué, y por fin viendo que eran vanas las instancias, los enseñé, y satisficiéndoles el precio convenido, les ofrecí al punto doble suma si querían proseguir el camino sin detenerse.

Ya no tenía que habérmelas con mis susceptibles albaneses; mi nueva escolta, compuesta de hombres de muy diversa calaña, aceptaron mi ofrecimiento y nos internamos en aquella sombría garganta, más sombría aún por las espesas nubes que se amontonaban sobre ella. En la situación en que me hallaba, hubiera pasado adelante aunque un muro de fuego me hubiese obstruido el camino; sabía que al otro lado del valle estaba el mar, que sólo distaba unas cinco leguas de la isla de Ceos, desde donde contemplara yo muchas veces las orillas del Atica iluminadas por los purpurinos rayos del sol poniente.

No salió yana la previsión de mis guías; apenas entramos en el desfiladero, algunos relámpagos empezaron á surcar aquel océano de nubes que se adelantaba por cima de nuestras cabezas, y el lejano bramar del trueno les acompañó, repetido por el eco en los recodos de las rocas. A estos presagios, mirábanse mis guías unos á otros, como para preguntarse si debían retroceder; pero viéndome irrevocable en mi resolución, sin duda pensaron que fuera cobardía abandonarme y prosiguieron su camino.

En breve unas blancas masas de vapores parecieron desprenderse de las nubes y bajar hacia la tierra, coronando de gigantescos copos las puntas de las rocas; luego, todas aquellas olas separadas se fueron reuniendo y formaron un mar que, bajándose sobre nosotros, nos envolvió en pocos minutos.

Desde entonces nos fué imposible decidir si los truenos bramaban bajo nuestros pies ó por cima de nuestras cabezas, porque el ruido y el fuego nos rodeaban por todas partes.

Entonces, al oír relinchar los caballos, comprendí la irresolución de mi escolta; aquella era la primera vez que asistía á una tempestad en las montañas, y cual si de buenas á primeras quisiese Dios iniciarme en todos los misterios de su poder y grandeza, parecía haber desencadenado entonces uno de sus más terribles mensajeros de destrucción.

Por desgracia, el camino escarpado que seguíamos en los flancos de la montaña ningún abrigo nos ofrecía contra la lluvia que caía á torrentes; ni contra el rayo que á cada instante creíamos iba á estallar sobre nuestras cabezas.

Acordáronse nuestros guías de una caverna que debía hallarse como á una legua más allá de nuestro camino, y

echaron sus caballos á galope para alcanzarla antes que el huracán hubiese llegado á su mayor intensidad; más espantados aún los caballos que sus amos se lanzaron con rapidez cual si quisiesen aventajar el viento. Yo sujeté con mucho trabajo el mío, más vivo y de una raza superior á los demás, cuando de repente cayó un rayo tan cerca de nosotros, que su resplandor asombró á cabalgaduras y jinetas.

Encabritóse mi caballo, y viendo que si le oponía resistencia íbamos los dos á despeñarnos en el abismo, aflojé la brida, y apretando las espuelas en su vientre, le dejé libre de conducirme á donde mejor le pluguiese; libertad de que usó con rapidez y energía asombrosas. Durante algún rato ó los gritos de mis compañeros que me llamaban; quise entonces detener mi corcel; pero ya era tarde: un espantoso trueno retumbó en la montaña y acreció más su terror.

Sin duda debí desaparecer de su vista como arrastrado por el torbellino, porque volaba con una rapidez tal que me iba faltando la respiración. Hubiérase dicho que el genio de la tempestad había puesto á mi disposición uno de sus corceles.

Aquella carrera insensata duró como una media hora, durante la cual, iluminado el espacio por el azulado resplandor del relámpago, descubrí insondables abismos fantásticamente alumbrados, cual los que se ven en sueños; por fin, parecíame que mi caballo ya no seguía el camino, sino que saltaba de peñasco en peñasco.

Solté los estribos para echarme abajo, y no bien había tomado esta precaución, cuando sentí que mi corcel se hundía perpendicularmente como si la tierra faltase á sus pies; hirióme al mismo tiempo en el rostro la rama de un árbol,

y mis brazos, tendiéndose maquinalmente, se aferraron á aquel bienhadado tronco. Permanecí suspendido sobre el abismo y mi caballo se precipitó en él chocando furiosamente contra las rocas.

El árbol al cual felizmente me había asido, era una higuera que salía por entre las hendiduras de los peñascos, y merced á las sinuosidades que éstos ofrecían, pude llegar, no sin grave riesgo de estrellarme en el precipicio, á una pequeña plataforma en donde creí hallarme en seguridad. Cuando nos libramos de un peligro inminente, desaparecen totalmente de nuestra vista los de menor importancia, por manera que nada temí desde el momento en que sólo tuve que luchar con la tempestad.

Permanecí en la plataforma, no atreviéndome á aventurar un paso en la oscuridad, porque cada relámpago me mostraba el abismo que me circunfunda. La lluvia caía á mares y bramaba el trueno, repetido sin interrupción por el eco de las montañas, con un estruendo digno del Júpiter de la Grecia; en vano traté de dormir; lo único que podía hacer era afianzarme en el angosto espacio de mi retiro, para combatir el vértigo y esperar.

En efecto, transcurió la noche con una lentitud mortal; algunos fusilazos, confundidos con el ruido del trueno, llegaron á mis oídos; pero como mis pistolas quedaron en las fundas del caballo, sólo pude contestar con gritos, que se perdieron sin eco, mezclados con el espantoso estruendo del huracán.

Al amanecer calmó la tempestad. Hallábame abrumado de cansancio, pues en ocho días había caminado ciento treinta leguas sin descansar ni habor casi dormido; busqué un ángulo donde sentarme, y dí con una roca que me sir-